

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Huesca, mes. ....	2 pesetas
Fuera. ....	Trimestre. .... 6
EXTRANJERO, AÑO. ....	Semestre. .... 12
ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRECIOS CONVENCIONALES	



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE

## DON GREGORIO SIN FORNIES

Que falleció en Selgua el día 7 de los corrientes, a los 79 años de edad DESPUES DE RECIBIR TODOS LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Sus apenadísimos hija Doña Concepción Sin Cavero; hijo político Don Francisco Laguna; hermanos Doña Francisca, Doña Rosa y Don Rafael; primos, sobrinos y demás parientes,

Al participar a sus amigos y relacionados tan sensible pérdida, les suplican una oración por el alma del finado, quedando reconocidos por tan señalado favor.

Los Emms. Sres. Cardenales de Toledo (Primado de España) y de Zaragoza y los Ilmos. Sres. Obispos de Huesca, Barbastro y Lérida, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### Cuartillas sueltas

#### EL PATRIOTISMO DE LA LLIGA

Ni una golondrina hace verano ni una mula recua. En estas mismas columnas, aunque bien pudiera ocurrir que fuese en las de algún otro diario católico, subrayé, y no me arrepiento de haberlo subrayado el patriotismo de catalanes y de vasco-navarros, las dos regiones en que se supone por algunos que existen grandes moles separatistas. Lo subrayé, porque el patriotismo sano y verdadero, como la amistad verdadera y sana no se manifiestan en las circunsancias venturosas y prósperas, antes bien, en éstas se esconden o se recatan para que la malicia o simplemente el buen sentido no piensen con cierta duda si lo amado será la Patria y la persona amiga o la prosperidad; pero, en cambio, en las horas de adversidad, de desgracia y de tribulación acuden presurosos y se acusan fuertemente. Pues bien: a raíz del desastre de Annual, catalanes y vascos, más o menos nacionalistas se expresaron en los términos que corresponde al amor filial. Y en términos generales siguen expresándose así, aunque no esté acorde con esas expresiones y sentimientos el discurso del señor Puig y Cadafalch diciendo que es España y el Estado quienes deben pagar todo lo que se derive de nuestra acción en Marruecos, y que Cataluña, por su órgano la Mancomunidad debe limitarse a recibir en sus hospitales y casas de beneficencia a quien quiera que llame a sus puertas en demanda de amparo.

El señor Puig y Cadafalch, sea la que quiera su intención, sabe que lo de Marruecos ha de pagarlo moral y materialmente España, y que, al pagarlo España, lo han de hacer y lo están haciendo las provincias y las regiones que la integran. Pero, aunque no fuese así, habría una región o, por lo menos, unos elementos, que no tendrían derecho a establecer semejantes diferencias ni distinguos y menos llamándose correligionarios y amigos del señor Cambó los nacionalistas, aquellos que pidieron a Es-

paña y España respondió maternalmente al pedimento que acudiera en socorro del Banco de Barcelona.

Con el criterio exclusivista del señor Puig y Cadafalch, y aun con el criterio recto de distinguir entre las entidades particulares y las públicas, el Gobierno español y algunos insignes españoles no hubieran acudido a salvar con su dinero o con sus firmas de gran solvencia a la entidad quebrada.

Y no decimos más.

#### LAS RESPONSABILIDADES

Nos duele el manoseo de esto que se llama las responsabilidades del desastre. Hablaron de ellas, antes que nadie, los que políticamente son punto menos que antipodas nuestros, para circunscribirlas y aun encarnarlas, en los militares. Así como cuando el otro, cuando el gran desastre colonial, se inventó lo del clericalismo para que resultara que habían perdido los restos de aquel imperio precisamente quienes continuaban más claramente el noble espíritu de sus descubridores, evangelistas y civilizadores, así también ahora se buscan unas espaldas para que sobre ellas caiga la responsabilidad del derrumbamiento de la obra que a tanta costa se había levantado en Africa. Y esas espaldas son las Juntas Militares, que, en realidad, no existen, o la gran ficción del militarismo. Y del propio modo que antaño se decía que ir contra el clericalismo no era propugnar contra la Iglesia, así también se dice hogaño que combatir al militarismo no es atacar al Ejército.

Pero los autores de esta maniobra y de esta farsa no han contado con que al país no se le lleva y se le trae tan fácilmente como antes y a estas horas observan que son ya varios y calificados los órganos de publicidad, incluso archiliberales, que si bien están conformes con que es necesario que se depuren y se castiguen las responsabilidades de los militares, piden, con muchísima razón, que se depuren y se castiguen también las responsabilidades de los hombres ci-

### MADRID

viles, o de los militares que han procedido al dictado de aquéllos.

Y este segundo pedimento, ya no les parece tan bien a los que desearían echarle el muerto a alguien que ya no existe y quedar ellos con las manos sueltas y la ropa sacudida del polvo de la responsabilidad. No les parece bien porque el instinto les dice que al descombrar en las ruinas de la Comandancia de Melilla se hallará la raíz del desastre y se verá que es debido principalmente a la flaqueza de tantos políticos como no han querido decir a España la verdad, y para no decirselo han mantenido la ficción o la apariencia de un Ejército sin medios eficaces para ofender, y para defender, y aun a sabiendas de que así convertían nuestra zona de «penetración» en pozo: Airon que se tragaba el dinero y que algún día, el tristísimo de Annual, se tragaría también la sangre de la juventud española.

Y esta es la responsabilidad que más claramente resulta ahora y que será necesario depurar pronto y castigar severmente.

MIGUEL PEÑAFLO.

### Una peregrinación a Tierra Santa

En la próxima primavera tendrá lugar en Roma un solemne Congreso Eucarístico, el cual promete ser una manifestación de catolicismo mundial.

En relación con esta festividad trátase de organizar una peregrinación a los Santos Lugares, la que, si se realiza, será la novena que de nuestra nación ha partido a Roma.

De los trámites de organización, algo complicados por su importancia, está encargado principalmente el presidente de la Junta, nombrada al efecto, don José María de Urquijo, quien está recibiendo alentadoras excitaciones del mismo Romano Pontífice y varios obispos españoles.

De realizarse tal proyecto, creemos que lo coronará el éxito más completo.

### De sociedad

Celebró ayer su cumpleaños la gentil señorita oscense María Chau-re. Con este motivo recibió muchas felicitaciones a las que puede unir la nuestra muy afectuosa y sincera.

— Marchó de viaje en el tren de la tarde el ingeniero de los Riegos del Alto Aragón don Luis Fuentes López.

— A Zaragoza se dirigió el comerciante de esta plaza D. Pedro Aventín.

— Saludamos ayer a nuestro querido amigo el propietario de Bleuca don Antonio Guiral, que pasó unas horas en Huesca.

— Ha regresado de Barcelona nuestro querido amigo don Daniel Montorio.

— Llegaron a nuestra ciudad el doctor don Sebastián Fernández y su esposa doña Felipa Rocatalada que, de regreso del veraneo, pasan unos días en compañía de sus hijos.

— Acompañado de su señora doña Concepción Maxó, salió para Ibaña (Navarra), el alcalde de esta ciudad don Augusto Vidal.

— Después de pasar unos días con sus parientes en Plasencia, salieron para Barcelona don Manuel Pueyo Alastruey y su señora doña Juana Sanz.

Para los soldados de Valladolid

### OTRO DONATIVO

Nos comunica el digno coronel del Regimiento de Infantería de Valladolid que ha recibido un nuevo donativo con destino al batallón expedicionario.

El donante es don Amado Ara Sánchez y la cantidad 100 pesetas, las cuales serán remitidas al jefe del referido batallón de Valladolid.

Es digno de aplauso el rasgo espléndido del señor Ara Sánchez,

### AVISO

La Administración de este periódico ruega a los suscriptores comuniquen el cambio de residencia para evitar anomalías en el recibo del diario.

Asimismo suplica se dirija toda la correspondencia administrativa al administrador.

### FIESTAS DE BARRIO

#### Las de Montserrat

Como anunciamos en nuestro número de ayer, un grupo de simpáticos mozos del barrio de Montserrat organizaron rápidamente unos festejos para celebrar la festividad de su Patrona.

Ayer, a las ocho, se dijo una misa en sufragio de los soldados muertos en Melilla, y a las diez, se celebró la llamada misa de mozos.

A la una de la tarde se reunieron en fraternal banquete los aludidos mozos en el acreditado establecimiento de comidas de don Vicente Laclaustra. Estaban Gabino Montañer, Luciano Encontra, Evaristo Duque, Mariano Toya, Pedro Aguarles, Julián Encontra, Eusebio Torrecilla, Lázaro Lalieta, José Mallada, Leonardo Lalieta, Jorge Usieto, Lorenzo Pérez, Orencio Lecina, Mariano Ibieta, Cosme Ara, Daniel Campo, Gregorio Valero, José Longo, Salvador Mallada, Jesús Rivera, Mariano Fau y el popular Teodoro San Agustín (Chino).

Estos simpáticos mozos tuvieron la delicadeza de invitar a los representantes de la Prensa local, los que asistieron al banquete, honrándose muy mucho.

Las simpáticas y bellas jóvenes Dionisia Pérez, Paca Guillén e Isabel Ramón, sirvieron la mesa de manera admirable. Durante la comida, que estuvo muy bien condimentada,

reino la alegría y el buen humor propios de estas fiestas íntimas.

Por la noche, a las diez, en los locales de la Sociedad La Bohemia, se celebró un gran baile que estuvo amenizado por una nutrida orquesta.

Asistieron a esta fiesta muchas y muy bonitas mujeres del barrio.

Felicitamos a los organizadores por el éxito alcanzado.

### En Plasencia del Monte

#### PARA LOS HERIDOS DE MELILLA

El día 1 del actual se constituyó en Plasencia una Comisión con objeto de recaudar fondos para destinarlos a los soldados heridos en la campaña de Marruecos, colectándose 162'65 pesetas.

La Comisión nos encarga que demos las gracias en su nombre al vecindario de Plasencia, por haber acudido todos a depositar su donativo para fin tan patriótico.

### Superfosfato 18|20

garantizado, a 20 pesetas 100 kilos, vendiendo en saco de 50 kilogramos, vagón completo, franco portes estación HUESCA. Dirigirse a

**JOSE TRISAN**  
COSO BAJO, 95, HUESCA

### ANUNCIO

El representante de los impermeables EL GALLO llegó ayer y estará hoy en el Hotel España.

Entregará los encargos recibidos en su último viaje y a la vez ofrecerá sus novedades:

SEDA, HULE y GOMA

Si sus clientes lo desean, con sólo avisar al Hotel, irá a domicilio.

# Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

SE ABRIRAN LAS CORTES EL DIA 27

## Ante el anuncio de nuestra ofensiva los moros comienzan a hacer actos de sumisión

Los temporales hacen estragos en la provincia de Zamora. Carecen de fundamento los rumores sobre el aplazamiento de la apertura de Cortes. Emisarios de Beni-Sicar ofrecen al general Berenguer la sumisión de grandes núcleos enemigos.

MADRID 8 (23'15).

### Para los soldados que combaten en África

Un acto importante en Palacio. Donativos de las colonias españolas en Chile y en Valparaíso

Esta mañana, a las once, tuvo lugar en Palacio el acto solemnisimo de la entrega de importantes donativos de Chile y Valparaíso para nuestros soldados. La entrega se hizo personalmente a Su Majestad por los delegados de las colonias españolas.

Asistió el ministro de Gracia y Justicia, revistiendo el acto gran brillantez y siendo conmovedoras las palabras pronunciadas por los emisarios en el momento de hacer la donación.

El director del Banco de España en Barcelona hizo entrega al delegado de Chile de 150.000 pesetas, cantidad a que ascendía la suscripción y éste a su vez las entregó a Su Majestad el Rey. El de Valparaíso hizo asimismo solemne entrega de 100.000 pesetas, producto de lo recaudado entre la citada colonia de españoles.

Don Alfonso pronunció un elocuente y sentido discurso dando las gracias por el rasgo generoso de los donantes.

### Fuertes temporales

Un pueblo inundado. Casas derrumbadas por el temporal

Comunica el gobernador civil de Zamora que las lluvias han sido tan intensas, que en el pueblo de Fuentes Rotel y en toda aquella comarca las cosechas pendientes de recolección se han perdido por completo.

El agua arrastró en algunos términos la tierra superficial laborable, descubriendo la roca viva.

En Fuentes Rotel las aguas inundaron las calles, penetraron en los sótanos de algunas casas, derrumbándose varias. Se asegura que han ocurrido desgracias personales. El capitán de la benemérita envió rápidamente auxilios, comenzando los trabajos de salvamento con gran dificultad.

Familias enteras han quedado arruinadas y el vecindario sumido en la mayor miseria.

Fuerzas de la Guardia civil tuvieron necesidad de demoler numerosos edificios que amenazaban venirse abajo con grave riesgo de las casas próximas.

Continúan los temporales en aquella provincia, causando grandes estragos en los campos.

### Siguen los ofrecimientos patrióticos

El ministro de la Guerra señor Cierva ha manifestado a los periodistas que siguen recibiendo ofrecimientos patrióticos de todos los géneros y especies, además de la multitud de suscripciones abiertas en todas las provincias.

### Cesión del generalife de Granada

El director general de lo Contencioso manifiesta que ha sido firmada la escritura de cesión al Estado del generalife de Granada.

### De política

Rumores sobre la apertura de Cortes

La Prensa hace interesantes comentarios sobre la supuesta disidencia de los consejeros de la Corona sobre la fecha de apertura de las Cortes.

En un principio se rumoreó en los círculos políticos que iba a plantearse la crisis, originando estos comentarios noticias recibidas de San Sebastián en ese sentido.

Se aseguraba que la fecha de apertura se aplazaría, cediendo a las instancias de algunos ministros, pero una persona de autorizado criterio ha dicho que abrigaba la seguridad de que las Cortes se abrirían sin falta el 27 del actual.

### Ampliación del Consejo

La fecha de apertura

Ayer manifestó el señor Maura a la salida del Consejo de ministros que la fecha definitiva en que se abrirán las Cortes es el día 27 del actual.

—¿Definitivamente?— insistió un periodista.

—De no surgir acontecimientos inesperados y variar la situación actual, es seguro que se abrirán en ese día.

### El Gobierno no teme al Parlamento

Algunos periodistas hicieron notar al presidente los comentarios que la Prensa de ciertos matices hacía sobre la apertura de Cortes, profetizando la caída del Gobierno apenas se desarrollaran los primeros debates sobre Marruecos.

El jefe del Gobierno contestó:

—Nadie puede derribar a este Gobierno por la violencia, por disfrutar de condiciones espectaculares que rara vez ha reunido ningún Gabinete.

—No obstante—arguyeron los periodistas—se llega a asegurar que el Gobierno no podrá resistir los debates sobre los acontecimientos de Marruecos.

El presidente contestó sonriendo:

—Veremos quien derriba a este Gobierno, a un Gobierno exento por completo de responsabilidades. A Gobiernos anteriores, quizás; pero nosotros estamos inmunizados.

### Dice el ministro de Marina

Nuestra marina de guerra

El ministro de Marina ha manifestado que la situación de nuestra marina de guerra es inmejorable y que todo lo que se dice y publica en contra es absolutamente inexacto.

Las unidades que han intervenido en la lucha del Riff han dado muestras de gran pericia, siendo eficazísima su labor.

Dice que lo único que es conveniente perfeccionar es la artillería de algunos buques y que esto se está llevando a cabo con gran rapidez.

Manifestó que los tres acorazados que han bombardeado últimamente las posiciones enemigas se han com-

### Practicante de Farmacia

Urge en la Farmacia de don Florencio Albás, Jaca.

portado admirablemente. Que el «Alfonso XIII» ha dado pruebas de ser uno de los mejores acorazados europeos y que el «Reina Victoria», que está artilandose, zarpará a primeros del próximo mes completamente equipado.

Además dijo que contábamos con diez magníficos submarinos que en caso de necesidad intervendrían, aunque no creía que llegase a requerirlos las circunstancias.

Hoy reunimos en total veintiocho unidades y después de que se realice el plan de reconstitución de Marina y de Guerra, podemos asegurar que poseeremos una de las mejores escuadras de Europa.

### La aviación naval

Manifestó también el ministro de

Marina que el marqués de Cortina está dotando de todos los precisos elementos de combate a la aviación naval.

El «Almirante Lobo» trae a España dos aparatos hidroaviones.

Las próximas maniobras navales

El día 17 del actual darán principio en Barcelona las maniobras de nuestra escuadra, en las cuales intervendrán todas o casi todas las unidades que actualmente poseemos.

El ministro de Marina piensa asistir a ellas y observar, debidamente asesorado, los defectos de la artillería. Cree que con muy reducidos gastos podremos reconstruir nuestra Armada, por contar con un elemento esencialísimo que supera a los de otras naciones y que es el soldado.

## NOTICIAS DE MELILLA

### Los moros de Beni-Sicar brindan al general Berenguer la sumisión de grandes contingentes de moros

MADRID 8 (23'45).

Entrevista de los emisarios con el general Berenguer

MELILLA.—Han llegado de Frajana y de La Mezquita grupos de emisarios que se habían destacado del campo enemigo para solicitar del Alto Comisario un pacto pacificador.

Han ofrecido la sumisión absoluta de todos los poblados de Frajana y Beni S'car, haciendo protestas de adhesión a España y arrepentimiento.

El general Berenguer dijo que en el caso, muy difícil, de que accediese sería tan solo en las condiciones siguientes: Desarme absoluto de todos los cableños, prohibición de usar ni la más insignificante arma blanca bajo pena de cortar la cabeza a su poseedor y de incendiar el poblado a que perteneciera y entrega de seis mil fusiles y otras tantas gomas.

Se celebrarían constantemente excursiones de nuestras tropas por los poblados indígenas, castigando duramente a los que infringieran los acuerdos citados.

Los emisarios del enemigo volvieron a sus cabilas, manifestando al Alto Comisario que deliberarían y le comunicarían sus acuerdos.

### Las operaciones en la Restinga

Van comenzando a distribuirse las tropas para iniciar las operaciones en la Restinga. Las fuerzas de regulares, mandadas por el general Cabanellas, con la caballería, la artillería ligera y material de pontoneros, llevan el cometido principal de esta primera operación.

Se cuenta con abundante material de ingenieros, numerosas baterías y veinte barcas de pontoneros. El espíritu de nuestras tropas es inmejorable.

### Convoyes atacados

Ayer fueron atacados los convoyes de aprovisionamiento de la tercera caseta, del Atalayón y de Sidi-Amel. El fuego fué intensísimo. Los moros se hallaban hábilmente parapetados y nos causaron en un principio algunas bajas.

Fuerzas del regimiento de Otumba, Regulares y Legionarios, contraatacaron bríosamente, consiguiendo tras rudo combate poner en fuga a los rebeldes.

Se ha descubierto el emplazamiento de las piezas enemigas

Varios aparatos de aviación salieron de reconocimiento, volando sobre el Gurugú y descubriendo el lugar de emplazamiento de las dos piezas con que el enemigo bombardea a Sidi-Amel y Melilla.

Arrojaron tres docenas de bombas y tomaron diferentes fotografías del lugar en que se hallan las citadas piezas de artillería.

### Más noticias

Siguen concentrándose grandes contingentes de moros atraídos por las hógueras que encienden en el Gurugú, en señal de alarma.

En Titza nuestras ametralladoras han hecho vivísimo fuego sobre algunos grupos de jarkeños, dispersándolos y causándoles bajas.

Ha sido asesinado un moro muy amigo de El Gato. El crimen aparece envuelto en el misterio.

## DOCTOR ARIZON

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Consulta de 11 a 1. Coto Bajo, 82. Teléfono 130—Huesca

### El «Cataluña», bombardea al enemigo

El marqués de Cortina ha dado informes amplios de un bombardeo verificado por el «Cataluña».

Dice que durante varias horas cañoneó algunos poblados rebeldes, causando enormes destrozos. Los moros se veían caer por grupos, debido a la perfecta puntería de nuestros artilleros que no erraron ni un solo disparo. Cuando los estragos de nuestro fuego eran mayores, el capitán Pedro González Rodríguez, médico segundo, solicitó del comandante permiso para auxiliar a los heridos moros que llenaban el campo enemigo.

Concedido el permiso, el humanitario capitán se acercó a la costa en una lancha. Antes de desembarcar izó bandera blanca, llevando el botiquín bien ostensible para que fuera respetado por los jarkeños.

A pesar de ello, en el momento de desembarcar fué tiroteado el capitán por algunos moros, sin que afortunadamente recibiera ninguna herida.

Estuvo durante algunas horas realizando curas y después volvió al acorazado sin la menor novedad.

### Bajas del enemigo

En los últimos contraataques realizados por las fuerzas que protegían nuestros convoyes causamos al enemigo cuatrocientas bajas.

### Fugitivos en El Atalayón

Han llegado procedentes del campo enemigo cuatro niños y algunas mujeres españolas.

Cuentan verdaderas odiseas, habiendo presenciado escenas salvajes que relatan profundamente emocionadas.

Dicen que en todo el trayecto vieron cadáveres de moros los cuales siembran materialmente el campo enemigo.

### Llegada del jefe de la Comisión técnica

MELILLA.—Ha llegado el jefe de la Comisión técnica de guerra con objeto de inspeccionar el emplazamiento de nuestra Artillería y las condiciones en que se encuentran baterías y material de Ingenieros.

### Un valiente

Ha sido citado en la Orden del día el soldado Nicasio López, por su heroico comportamiento en una de las recientes operaciones. Perteneció al regimiento de Otumba.

### Salidas de tropas

Han pasado por la estación del Mediodía soldados de una sección de ametralladoras.

## El día en Cataluña

En el túnel internacional choca una máquina con el correo de Francia. Otro atentado terrorista

BARCELONA 8 (23'45).

### Accidente ferroviario

Esta tarde, en el túnel internacional, quedó detenido el correo de Francia a consecuencia de falta de presión en la máquina.

Para remolcar al convoy salió una máquina de la próxima estación, que chocó con el correo, resultando un empleado muerto y destrozados tres vagones.

La vía ha quedado interceptada, saliendo otro tren con material para comenzar los trabajos al objeto de dejar la vía expedita y tránsbordar a los viajeros.

### Llegada de Weyler

Después de una travesía penosa, llegó de Mallorca el general Weyler. Esta noche saldrá para Madrid.

A la estación se proponen acudir a despedirle comisiones de todos los regimientos de la Plaza.

### Accidente de motocicleta

A consecuencia de una falsa maniobra, una moto con side-car, al pasar ayer por la Rambla de Cataluña, chocó con un árbol y luego con la valla de una obra en construcción.

La moto quedó destrozada y el que la guiaba, que era su propietario, resultó con una herida en la cabeza y contusiones en diferentes partes del cuerpo, de las que fué curado en la farmacia del doctor Oriols, negándose a ser curado en ninguna Casa de Socorro ni Dispensario.

### Conflicto resuelto

Con la intervención del jefe de asuntos sociales de la provincia, señor Rosselló, se ha resuelto el con-

flicto de la casa de don Juan Baguñó, de la calle de la Diputación, por cuyo conflicto se hallaban en huelga unos 300 obreros.

### El reparto de bonos

Ayer por la tarde el señor Roselló, como delegado del gobernador en la Junta de Subsistencias, confirió con el alcalde accidental, señor Maynes, respecto al destino que se ha de dar a los bonos de carne que se repartirán entre las familias necesitadas, comprados con el importe de la multa impuesta a los abastecedores de carne bovina, por el señor Martínez Anido.

El juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial.

### Las obras del Metropolitano

El gobernador ha ordenado que sean suspendidas las obras del Metropolitano en tanto que se reparan averías de las cañerías de conducción de agua.

En cumplimiento de esta disposición, las obras están paralizadas.

### De Málaga

Ha salido para Melilla el vapor «Vicente Roda». En él hace la travesía el general Villaiba.

Con destino a Madrid salió el capitán Sánchez Guerra, hijo del presidente del Congreso, que fué herido en uno de los últimos combates.

## El día en Cataluña

En el túnel internacional choca una máquina con el correo de Francia. Otro atentado terrorista

BARCELONA 8 (23'45).

### Accidente ferroviario

Esta tarde, en el túnel internacional, quedó detenido el correo de Francia a consecuencia de falta de presión en la máquina.

Para remolcar al convoy salió una máquina de la próxima estación, que chocó con el correo, resultando un empleado muerto y destrozados tres vagones.

La vía ha quedado interceptada, saliendo otro tren con material para comenzar los trabajos al objeto de dejar la vía expedita y tránsbordar a los viajeros.

### Llegada de Weyler

Después de una travesía penosa, llegó de Mallorca el general Weyler. Esta noche saldrá para Madrid.

A la estación se proponen acudir a despedirle comisiones de todos los regimientos de la Plaza.

### Accidente de motocicleta

A consecuencia de una falsa maniobra, una moto con side-car, al pasar ayer por la Rambla de Cataluña, chocó con un árbol y luego con la valla de una obra en construcción.

La moto quedó destrozada y el que la guiaba, que era su propietario, resultó con una herida en la cabeza y contusiones en diferentes partes del cuerpo, de las que fué curado en la farmacia del doctor Oriols, negándose a ser curado en ninguna Casa de Socorro ni Dispensario.

### Conflicto resuelto

Con la intervención del jefe de asuntos sociales de la provincia, señor Rosselló, se ha resuelto el con-

### Badalona

#### Explosión de una bomba

Anoche, a las ocho y media, hizo explosión una bomba que una mano criminal había colocado en la ventana de la casa número 44 de la calle

de San Bruno, esquina a la de Prim. La fuerza explosiva del artefacto causó destrozos en la reja y vidrios de la citada casa, viéndose en la pared numerosos impactos de los balines que llevaba la bomba.

En los primeros momentos el ruido de la explosión causó gran alarma entre el vecindario, acudiendo al lugar del suceso numeroso público. Afortunadamente se supo en seguida que la explosión no había causado desgracia alguna, sino solamente los desperfectos antes citados.

En la casa donde ocurrió la explosión tiene su despacho el señor Curet, propietario de unas canteras de cemento, y es verdaderamente providencial que no ocurrieran desgracias personales.

Al lugar de la ocurrencia acudieron seguidamente las autoridades, informándose del suceso y empezándose la práctica de diligencias para

lograr descubrir a los autores de este atentado.

### Villanueva y Geltrú

#### Petición al ministro

El alcalde ha expedido un telegrama al señor ministro de Fomento para que ordene, a la brevedad posible, el arreglo de los puentes de la carretera de Barcelona a Santa Cruz de Calafell, entre Castelldefelg y Garrat y sobre el cauce del río Foix, derruidos a causa de los últimos temporales, pues resulta que la villa está incomunicada por dicha carretera por los lados de Barcelona y Tarragona.

### Manresa

#### Acuerdo patriótico

El Ayuntamiento acordó, en la sesión de hoy, pensionar con una peseta treinta céntimos a los soldados hijos de la población que regresen inválidos de Marruecos.

## El día en Zaragoza

### Ha marchado a Melilla una sección de ambulancia sanitaria. Mañana saldrá una sección de Pontoneros para Larache

ZARAGOZA 8 (22'45)

#### Los daños de las tormentas

Se han recibido noticias del pueblo de Remolinos dando cuenta que a consecuencia de las tormentas que han descargado estos días las cosechas se han perdido totalmente.

El alcalde se ha dirigido al gobernador pidiendo protección, pues el pueblo ha quedado sumido en la miseria.

#### Donativos para los soldados

El capitán general ha recibido hoy del pueblo de la Almunia la cantidad de quinientas pesetas para la suscripción pro soldados de Marruecos; también el mismo pueblo ha enviado seiscientos pesetas para la suscripción popular y quinientas para la suscripción iniciada por el señor Cardenal.

#### Salida de fuerzas sanitarias

A las diez de la mañana estuvieron en el templo del Pilar, para despedirse de la Virgen, las fuerzas de Sanidad que marchan a Melilla. Los soldados desfilaron por delante del camarín de la Virgen, recibiendo la medalla de costumbre, dirigiéndoles después la palabra, en nombre del Cardenal, un canónigo.

El paso de las fuerzas expedicionarias por las calles de la población fué presenciado por numerosísimo público que tributó, según costumbre, cariñosa despedida.

Ha marchado una sección de ambulancia sanitaria de la 5.ª Comandancia; componen las fuerzas expedicionarias el capitán don Luis Sancho, el alférez de reserva don Luis Miranda, dos sargentos y 93 soldados.

A las cinco de la tarde se trasladaron a la estación, a donde acudieron a despedirlos todas las autoridades y público numeroso.

A las seis y media saía el tren de la estación del Campo del Sepulcro, siendo ovacionadísimo.

#### NOTA OFICIOSA

### Comisión de Monumentos

Bajo la presidencia de don Higinio Lasala, asistiendo los vocales señores arquitectos Provincial y Municipal, Mur y secretario señor del Arco, celebró sesión a las siete de la tarde de ayer, ocupándose de los siguientes asuntos:

Enterarse con satisfacción de una carta del señor Marqués de Villaviciosa dando cuenta de sus gestiones cerca del ministerio de la Guerra, en favor del establecimiento de un camino al Monasterio de San Juan de la Peña, por Santa Cruz de la Serós, a enlazar con el forestal.

Dióse cuenta de la R. O. del Ministerio de Instrucción Pública y Be-

retera de Zaragoza a Francia, comunicando directamente con San Juan de La Peña, dándose luego lectura de la Real orden, conseguida para dicho camino y de un oficio de la excelentísima Diputación provincial relacionado con el estudio técnico y con la construcción de dicha vía.

Significar testimonio de gratitud a don Basilio Parafso, a quien principalmente se debe el éxito alcanzado en las gestiones hechas para conseguir la Real orden últimamente citada.

Darse por enterada de una orden de la Dirección general de Obras Públicas para que se lleve a efecto el estudio técnico del camino.

Y, finalmente, reunir los varios donativos hechos a favor del preñado Monumento artístico e histórico y recibidos por diferentes conductos.

### Los regionalistas

## Mientras nuestros soldados ofrendan su vida a la Patria...

Recientemente se reunió la Mancomunidad de Cataluña en Asamblea general. Nuestro corresponsal en Barcelona nos comunicó la noticia y nuestros lectores la leerán seguramente en nuestra información telefónica.

Lo que por apremios de tiempo no nos pudo comunicar fué un extracto o una somera síntesis del discurso pronunciado por Puig y Cadafalch que, o nos equivocábamos mucho o habría de ser trascendente.

Nuestros prejuicios han sido confirmados por un extracto taquigráfico del referido discurso, publicado en *La Veu*, en el cual se contienen frases y conceptos que han despertado la indignación de la mayor parte de la Prensa madrileña. Esas frases y esos conceptos se refieren al modo personalísimo de apreciar el problema marroquí, del señor Puig y Cadafalch.

No podemos resistir la tentación de dar a nuestros lectores la síntesis del «caso» que viene a constituir en estos momentos de general entusiasmo patriótico, de noble esfuerzo y de purificador sacrificio nacional, una nota tristemente antipatriótica.

Un grupo de catalanes patriotas, verdaderos españoles para quienes la idea de patria absorbe y anula todo pequeño ideal político, presentó a la Asamblea las siguientes conclusiones:

«Primera. Lamentando los hechos ocurridos en nuestra zona de influencia de España, la Mancomunidad de Cataluña se ofrece al Gobierno español para hacer valer en defensa del honor patrio toda su fuerza moral en las tierras africanas.

Segunda. Independientemente del ofrecimiento antes dicho, la Mancomunidad acuerda una subvención en metálico de 50.000 pesetas para los soldados, y al propio tiempo ofrece al Gobierno el número decoroso de camas que, a juicio del Consejo permanente exijan las necesidades de la campaña para atender a los heridos catalanes.»

«1.ª Que se declare urgente, 2.ª Que la Mancomunidad de Cataluña manifiesta su firme voluntad de que sean defendidos los intereses de España en Marruecos.

3.ª Que la Mancomunidad acuerde una cantidad para los heridos que pertenezcan a las cuatro provincias.

4.ª Que el Consejo permanente mande, en representación de la Mancomunidad, al general Alto Comisario el testimonio de su dolor por la muerte de los oficiales y soldados que lucharon en la zona del protectorado.

5.ª Para el caso de que se llevase adelante la iniciativa de formar un batallón de voluntarios catalanes, que la Mancomunidad exprese su deseo de colaborar a esta iniciativa para que obtenga el mejor y más rápido resultado.

Y la Mancomunidad de Cataluña, al rechazar por considerable número de votos estas patrióticas proposiciones, declaró: Que no lamenta los hechos ocurridos en nuestra zona; que niega la concesión de 50.000 pesetas para socorro de nuestros soldados; que le da de lado que sean defendidos los intereses de España en Marruecos; que no le parece oportuno expresar al Alto Comisario el testimonio de su dolor por la muerte de nuestros soldados.

Y para completar el cuadro como broche de honor, están las palabras del señor Puig y Cadafalch, al hacer el resumen de los debates.

«Yo no puedo unirme a los deseos de venganza ni a los entusiasmos bélicos de los que gritan Santiago y cierra España o San Jorge Matamoros, porque no puedo sentir odio alguno hacia los habitantes de un país, al cual vamos a colonizar.

Nosotros no podemos compartir ese gesto heroico de España, gesto patriótico impremeditado.

Nosotros no hemos sentido nunca—y yo, por mi parte lo confieso—esos odios contra los habitantes de un país que se va a colonizar, contra gentes sencillas y buenas como niños.»

## RELIGIOSAS

### Santos de hoy

San Gorgonio, mártir; San Pedro Claver y San Severiano, mártir.

### San Severiano

Soldado romano en tiempo de Licinio. Hallándose en Sebaste conoció el Evangelio y abrazó sus verdades de manera que, aun ejerciendo su profesión, se entregaba como un sacerdote a actos de piedad, sobre todo visitando a los cristianos en las cárceles para prodigarles sus más dulces consuelos y allí fué detenido por orden del presidente, llevado a su tribunal, de donde fué llevado al martirio, resistiendo atroces y variados suplicios, hasta que en ellos expiró.

### Cultos para hoy

Las misas conventuales en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en la Compañía, de seis a siete de la tarde.

En las Siervas de María, a las seis de la tarde, continúa la novena, predicando el muy ilustre señor don Isidro Alastruey.

### Ayer en Cillas

Como habíamos anunciado, ayer se celebró en el santuario de Nuestra Señora de Cillas la fiesta que anualmente consagra la Cofradía allí establecida.

A las seis de la mañana salió de la Catedral la procesión, compuesta de varios cofrades y otros fieles, hasta las afueras de la capital, para continuar hasta el santuario.

Al llegar se celebró una misa, en la que tomaron la Sagrada Comunión varios fieles, quienes allí mismo habían confesado.

Acto seguido comenzó la solemne fiesta, con orquesta y cantada, muy afinadamente, por el coro de niñas de la Misericordia. Fué orador el virtuoso Jesuita Angel Calonge, quien con gran elocuencia cantó las glorias de la Virgen, pidiendo a los asistentes una oración para que el favor divino ayudase a nuestros soldados en Melilla; al final de la misa se cantó el inspirado himno, compuesto expresamente por don Juan Latre, beneficiado, y apropiado a música del reputado maestro don Enrique Coronas.

Después de la fiesta se distribuyó un suculento rancho a los pobres. A los cofrades se les sirvió una comida por el repostero acreditado don Antonio Soler, costeada de peculio particular; al final se leyeron unas inspiradas poesías de don Juan Latre, digno sacerdote y don Raimundo Vilas, quienes fueron muy aplaudidos; también amenizó el acto con su es cogido repertorio el «cuarteto» formado por los señores Roig, Capella, Coral y Soler, de cuyo gusto artísti-

co todos tenemos conocimiento. Acto seguido se inició una colecta para realizar obras de gran importancia, como el arreglo de las piscinas, ascendiendo a la suma de 400 pesetas.

Se acordó establecer otra solemnidad religiosa el día primero de Marzo, acuerdo que fué unánimemente acogido, inscribiéndose varios cofrades.

Al atardecer se hizo el regreso, cantándose para despedida una «Salve» con orquesta, y una plegaria; organizándose la procesión con el canto de las letanías hasta la carretera.

La afluencia fué numerosa y distinguida, animada toda ella de gran entusiasmo cristiano.

## NECROLOGIA

### Don Gregorio Sin Fornlés

Una fatal noticia conturba hondamente nuestro ánimo, y ella ha sido la del fallecimiento, en Selgua, de nuestro respetable y muy considerado amigo don Gregorio Sin Fornlés.

Su prestigio, basado en una delicada bondad, le granjeó relaciones numerosas y sinceras que han tomado parte viva en el pesar que su fallecimiento ha causado a todos. Su larga y penosa enfermedad ha puesto a prueba su espíritu cristiano que le acreditaba de hombre intachable y perfecto caballero.

Los grandes afectos que con el finado nos unían exigen le tributemos el homenaje que su memoria merece, rogando a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Participantes de tanto dolor, enviamos el más sentido pésame a sus hermanos doña Francisca, doña Rosa, don Rafael e hijos doña Concepción y don Francisco Laguna.

Descanse en paz el malogrado don Gregorio.

### LA VIDA LOCAL

## Centros y Oficinas

### MATADERO PUBLICO

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

Carneros, 57; Corderos, 3; Ternascos, 1; Terneras, 4; Ovejas, 6; Vacas, 0.  
Total kilos, 1.146'600.

### BANCO HISPANO AMERICANO

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS

Telefonema de cambios del día 8 del actual, recibido directamente del Palacio de la Bolsa de Madrid.

### FONDOS PUBLICOS

Interior 4 por 100	87'00
Exterior 4 por 100	00'00
Obligaciones del Tesoro	000'00
Amortizable 4 por 100	88'00
Amortizable 5 por 100 viejo	92'75
Amortizable 5 por 100, 1917	91'50
Cédulas Banco Hipotecario de España, 4 por 100	86'25
Idem idem idem, 5 por 100	98'00
Idem idem idem, 6 por 100	000'00

### VALORES INDUSTRIALES

Banco Hispano Americano	000'00
Banco de España	511'00
Banco Español del Río de la Plata	258'00
Banco Hipotecario de España	000'00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000'00
Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España	000'00
Idem idem idem M. Z. A.	000'00
Sociedad General Azucarera de España (Preferentes)	00'00
Idem idem idem (Ordinarias)	00'00

### MONEDA EXTRANJERA

(Cambios de cierre)

Francos	59'25
Libras	28'60
Dólares	7'65
Marcos	8'00
Liras	00'00
Francos suizos	132'00
Coronas Austríacas (cheque)	0'90

**Anuncio** Se vende un carro para un par de mulas, seminuevo. Para detalles y tratar dirigirse a Mariano Biela, Grañén; se dará en condiciones.

### Dependiente de comercio

En el comercio de tejidos de Francisco Estañ se necesita un dependiente, de buenas referencias, que lleve de dos a cinco años de profesión.

### MADRUGADA

## Ultimas noticias

### En Arnauga una chispa destruye el Ayuntamiento, el Juzgado y el cuartel de la benemérita

MADRID 9 (2'45)

#### PARTE OFICIAL

Comunica el Alto Comisario que para facilitar el abastecimiento de la posición de Casabona había sido necesario el establecimiento de un bloqueo intermedio entre el zozo El Had y dicha posición.

Para conducir un convoy fué preciso reforzar la columna del general Leila con fuerzas de regulares de Ceuta y soldados del Tercio Extranjero.

En los primeros momentos los rebeldes hicieron nutrido fuego de fusilería en dicho frente, demostrando con esto que se habían reunido las jarcas rebeldes que estos días no habían hostilizado a nuestras tropas.

La columna fué reforzada nuevamente por fuerzas a las órdenes de Sanjurjo para contrarrestar al enemigo que quería impedir se alcanzara nuestro objetivo.

Debido al denuedo con que combatieron nuestras fuerzas, que lucharon bravamente, se evitaron los propósitos del enemigo, llegando el convoy a su destino.

Uno de los cañones enemigos del Gurugú bombardeó esta tarde la draga de Larache, que está trabajando en Mar Chica.

Nuestras baterías contestaron eficazmente ayudada por los aeroplanos.

En el territorio de Tetuán fué agradada la posición de Mauri por un grupo de moros, consiguiendo repeler la agresión.

En la zona de Larache, sin novedad.

#### Dice el conde de Coello

Al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas les dijo que había recibido un telegrama del gobernador de Tarragona diciéndole que el correo de Valencia que llega a las cuatro de la mañana no había llegado todavía, suponiéndose que está detenido en la estación de Salard a consecuencia de los temporales.

#### Incendio formidable

También le había telegrafiado el de León para notificarle que en el pueblo de Arnauga una chispa destruyó el Ayuntamiento, incendiando el Juzgado y el cuartel de la Guardia civil.

El pueblo en masa ayudó a los trabajos de extinción del incendio, consiguiendo salvar los archivos.

Se sabe que hay varios heridos, faltando noticias concretas.

## LA SUIZA

Es la casa más surtida en toda clase de postres, bombones y artículos de fantasía.

Todos los días helados diferentes.

Coso Alto, 17 Teléfono 218

### La Cerámica Oscense (S. A.)

pone a la disposición del público en su fejería:

Ladrillo y matrazo, a trece pesetas ciento; ladrillo especial para tabique, 14 pesetas ciento; teja, 15 pesetas ciento; ladrillita recia, 9,50 pesetas ciento.

Advertiendo que aparte de su buena elaboración y perfecta cocción, tienen todas las piezas dimensiones mayores a las aquí corrientes.

Dirigir los pedidos al Coso Bajo, 42 y 44.

### Huéspedes

Se admiten pensionistas a precios económicos. Sancho Ramírez, núm. 3, primero, Huesca.

IMP. VIUDA L. PEREZ.—HUESCA

# Banco de Crédito de Zaragoza

Apartado de Correos número 31  
Plaza de San Felipe, 8, Zaragoza  
Establecimiento fundado en el año 1845

## CUENTA DE METALICO EN INTERES

### Los tipos de interés que abona, son:

En las imposiciones plazo a fijo de un año . . . . . 4 por ciento anual.  
En las imposiciones a plazo fijo de seis meses, a razón de . . . . . 3 1/2 por ciento anual.  
En las imposiciones a voluntad, a razón de . . . . . 2 1/2 por ciento anual.

Cuentas corrientes para disponer a la vista, devengan el 2 por 100 de interés

**Préstamos y descuentos** Préstamos con firmas, sobre valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de depósitos hechas en este B. Descuento y negociación de Letras y efectos comerciales

**Depósitos en custodia** Compra y venta de Fondos públicos. Pago de cupones, cartas de crédito. Informes comerciales. Comisiones, etc., etc.



¿Precisa V. un motor eléctrico. Grupo motor, Bomba para elevación de agua, Material eléctrico en general, o desea instalar una Central eléctrica?

ESTUDIOS DE PROYECTOS PARA CENTRALES ELECTRICAS

No deje de pedir precios a la casa

# A. E. G. Ibérica de Electricidad, S. A.

Oficina de Zaragoza

Coso núm. 104. Apartado de Correos 116

Grandes plantales en los viveros del Centro Vitícola y Olivícola Ayelense  
**BAUTISTA APARICI y Compañía**  
Ayelo Manferit (VALENCIA)

Primeros Introdutores en España de los célebres híbridos portainjertos de Monseñor Richter, R. 31, R. 99 y P. 108

NOTA.—Está plenamente demostrado que las plantaciones de vid con pie francoamericano no son inmunes a la filoxera.

## TRIGO DE SIMIENTE

Los socios de la Asociación de Labradores que deseen obtener trigo de simiente por conducto de la Asociación, deberán formular el pedido a las oficinas hasta el día 10 del actual. Pasado este día no tienen ya que dirigirse a las expresadas oficinas porque no se les podrá atender.

Recomendamos muy eficazmente a nuestros asociados que tengan pendientes sus cuotas mensuales o algún descubierto por suscripción de LA TIERRA, procurarán ponerse al corriente durante este mes para la buena marcha de la Administración.

## SUSTITUCIONES PARA AFRICA

Agencia matriculada de Rafael Naude García  
Alfonso I, 16. - Zaragoza

Cuota de suscripción: 475 pesetas

Esta Agencia realiza sus contratos depositando en el Banco de Aragón el importe a disposición de interesado hasta que queda cumplida la finalidad de las mismas. Si por cualquiera causa no quedara hecha la sustitución dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al sorteo, los interesados pueden retirar la cantidad íntegra depositada.

Absoluta garantía en las operaciones  
Representante para esta provincia:  
D. José Sender, Mercado, 12, pral.

### Leñas

De limpia de carrascal, existencia de tercenales hechos.

### Tejas

Ladrillos y matracos, tamaños y precios corrientes.  
Pedidos: Castillo de La Mezquita, Estación de Plasencia (Huesca).

### Topógrafo

se ofrece para calcular libretas de puntos, transportar éstos a los planos, pasar el relleno de bosques, hacer las curvas de nivel y las rotulaciones, etc., y en resumen toda clase de trabajos topográficos de gabinete que se le encomienden.  
Se advierte contratará a bajo precio y ejecutará bien y con la prontitud posible todos los trabajos que se le confíen.

Informará el señor Administrador de este periódico. Mercado, número 12, principal. Huesca.

### Pastos

Se arrienda una partida calculada para «ochocientas cincuenta» ovejas, para detalles y tratar dirigirse a doña Pilar Blecua, viuda de Cavero, Bragal.

El fabricante del antes Pedro Saputo ha conseguido seguidamente acreditar en varias regiones el antes Aragón

Venéreo, Sífilis, Impotencia. Es un hecho cierto y evidente que su curación sólo se ha conseguido con los milagrosos y acreditados

## Productos DONNATTI

Del sabio Catedrático de la Universidad Romana

Millones de testimonios de enfermos curados y de eminentes médicos a disposición de los enfermos.

Desconfiar de envidiosos del éxito de estos preparados, que abusando de la ignorancia del público y de la tolerancia de las leyes, sin título profesional alguno, con solo miras al lucro tratan de engañar a los pacientes.

**Venéreo, Purgación:** Curación radical, rapidísima, sin sondas ni molestias, pudiendo hacerse la curación uno mismo. La irritación, frecuencia de orina, escozor, estrecheces uretrales, catarros de la vejiga, desaparece como por arte de encantamiento con los CONFETTI DONNATTI. Pesetas 6 la caja.

La molesta gota militar, desaparece instantáneamente con la maravillosa *Inyección del Prof. Steffano Donnatti*, siendo esta inyección la única que la hace desaparecer definitivamente. Ulceras, etc., etc. Un frasco inyección DONNATTI, 6 pesetas.

**La Sífilis:** El único preparado racional, científico y de resultados positivos que hace desaparecer todas las señales a la primera dosis, es el maravilloso ROOB DONNATTI. Es el dapurvativo por excelencia, cura radicalmente la SÍFILIS o sin la s terribles consecuencias de los otros preparados. Regenera completamente la sangre infecta. Cura adenitis glandulares, dolores de los huesos, erupciones de la piel, pérdidasaseminales, etc., etc. Un frasco ROOB DONNATTI, 6 pesetas.

**Reumas,** tanto de origen Blemorrágico y Sífilítico, como las artríticas gotas curados radicalmente con un solo frasco de RIENCIL DONNATTI. Un frasco de Riencil, 6 pesetas.

**Flejos de las mujeres:** Desaparecen en el acto con una sola caja de PAPELES VAGINALES DONNATTI. Una caja 4 pesetas.

**Impotencia:** Esa plaga de la generación actual que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes, ha dejado de existir desde que el profesor DONNATTI, de Roma, ha dado a conocer su maravilloso Elixir. Vuelve la juventud y el vigor de los años juveniles y fuerza, sin causar los perjuicios de otros preparados similares. Es al mismo tiempo tónico estomacal y de gran reforzante. ELIXIR DONNATTI deja sentir sus efectos desde las primeras dosis. Un frasco Elixir DONNATTI, 7 pesetas.—Casa central: Vía Lombarde, 35, ROMA.

SUCURSAL EN ESPAÑA: Boquería, 47, Farmacia Hispano-Americana, donde facilitarán gratuitamente folletos, consultas y cuantos datos se deseen.—Depósito JEREZ: Droguería Sevillana de E. ESPINAR RODRIGUEZ, Medina, 1.

## Legión Extranjera

¡Españoles! ¡Extranjeros!

Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPANA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO ANOS con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

**Almoneda** De varios muebles y enseres sólo por unos días. (Velódromo de la Alameda).

## Labradores y ganaderos

Para constituir una personalidad colectiva que, al amparo de las leyes, defienda vuestros intereses y los generales de la provincia, en relación con el desarrollo de la agricultura y de la ganadería, es indispensable la unión de todos, por la que debemos trabajar sin descanso.



INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES  
Diputación de Huesca